
 

RESPUESTAS A LA CONSULTA CIUDADANA O TEMAS QUE LA 

CIUDADANÍA DESEA SER INFORMADA 

Con fecha 8 de marzo se realizó la entrega del borrador del informe preliminar a 

la Asamblea Ciudadana Local, el 10 de marzo se reformuló la hoja de ruta en la 

que quedó establecido que el 14 de marzo la Asamblea Ciudadana se reuniría a 

fin de elaborar la demanda ciudadana a ser entregada el 16 de marzo del 2021. 

El 16 de marzo recibí un atento oficio que en su parte pertinente dice lo siguiente: 

“El equipo técnico de la Asamblea Ciudadana del cantón Manta, analizó los 

informes preliminares, elaborados y presentados por el Equipo Técnico del 

proceso de Rendición de Cuentas del Sr. Ledín Valencia Bravo, Concejal de 

Manta, para lo cual se exponen las siguiente preguntas ciudadanas, mismas que 

las respuestas deberán ser entregadas en el tiempo estipulado de acuerdo a la 

hoja de ruta elaborada el día jueves 10 de marzo del 2022”  

Dando cumplimiento a lo establecido en la Resolución N° CPCCS-PLE-SG-069-
E-2021-476 del 10 de marzo del 2021, mediante el cual el Pleno del Consejo de 
Participación Ciudadana y Control Social emitió el Reglamento de Rendición de 
Cuentas, donde detalla cada una de las fases del proceso de Rendición de 
cuentas, procedo a responder a las preguntas formuladas por la Asamblea 
Ciudadana del cantón Manta. 
 
 

1. Informe y exponga, las obras ejecutadas por el Gobierno Autónomo 

Descentralizado del Cantón Manta del período fiscal 2021, 

cumplieron al 100% lo establecido en los términos de referencia, 

especificaciones técnicas, portal de compras públicas y/o pliegos, 

entre otros. 

Cito a continuación el Art. 58 del COOTAD que, sobre las Atribuciones de los 

concejales o concejalas, prescribe: Los concejales o concejalas serán 

responsables ante la ciudadanía y las autoridades competentes por sus acciones 

u omisiones en el cumplimiento de sus atribuciones, estarán obligados a rendir 

cuentas a sus mandantes y gozarán de fuero de corte provincial. Tienen las 

siguientes atribuciones: 

a) Intervenir con voz y voto en las sesiones y deliberaciones del concejo 

municipal. 

b) Presentar proyectos de ordenanzas cantonales, en el ámbito de 

competencia del gobierno autónomo descentralizado municipal. 

c) Intervenir en el consejo cantonal de planificación y en las comisiones, 

delegaciones y representaciones que designe el concejo municipal; y, 

d) Fiscalizar las acciones del ejecutivo cantonal de acuerdo con el 

COOTAD y la ley. 



 

Me permito citar ahora que el COOTAD en su artículo Art. 60 determina lo 

siguiente: - Atribuciones del alcalde o alcaldesa. - Le corresponde al alcalde o 

alcaldesa: 

a.- Ejercer la representación legal del gobierno autónomo descentralizado 

municipal; y la representación judicial conjuntamente con el procurador 

síndico; 

b.- Ejercer de manera exclusiva la facultad ejecutiva del gobierno 

autónomo descentralizado municipal. 

i.- Resolver administrativamente todos los asuntos correspondientes a su 

cargo; expedir previo conocimiento del concejo, la estructura orgánico - 

funcional del gobierno autónomo descentralizado municipal. 

En base a lo antes citado, la pregunta que me plantean es atribución del alcalde 

como máxima autoridad administrativa del GAD Municipal responder a la misma, 

ya que está circunscrita dentro la esfera municipal. 

 

2. Informe y exponga detalladamente el porcentaje de cumplimiento de 

los 5 ejes SOCIOCULTURAL, ECONÓMICO PRODUCTIVO, 

ASENTAMIENTOS HUMANOS, MOVILIDAD Y CONECTIVIDAD Y 

GESTIÓN DEL TERRITORIO, propuesto en su plan de trabajo 

entregado al Consejo Nacional Electoral De Manabí.  

Mi Plan de trabajo tiene como objetivo general: “Mejorar la calidad de vida de los 

habitantes del cantón Manta, gestionando la provisión de servicios públicos 

eficientes, de calidad y calidez, que permitan satisfacer las necesidades básicas, 

alcanzando el desarrollo sostenible y equitativo”, en el constan 5 objetivos 

específicos que van acorde a los sistemas de desarrollo, a continuación, enlisto 

las actividades que realicé en cada objetivo: 

Social – cultural:   

 ENTREGA DE VIVERES A ADULTOS MAYORES DEL RECINTO LAS 

PIÑAS, Llegué a Las Piñas, Ligüiqui y Santa Marianita. 

 CAMPAÑA DE DIAGNÓSTICO COVID-19, junto al Proyecto Génesis, y 

su gestor, Sr. Jhon Palacios, continuamos impulsando la: "Campaña de 

Diagnóstico Covid-19 GRATUITA” 

 APLICACIÓN DE PRUEBAS RÁPIDAS A HABITANTES DE LAS 

COMUNIDADES RURALES, gracias a la colaboración de manos amigas, 

hemos podido aplicar casi 300 pruebas rápidas a los habitantes de las 

comunidades rurales, Gracias al centro de Salud de San Lorenzo. 

 DIFUSION DEL CASO JARETH EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN, la 

difusión en el caso Jareth fue muy provechosa, logramos conseguir su 

primera operación, además de medicamentos y terapias de rehabilitación, 

las cuales necesita a diario.   



 

 CAMPAÑA MÉDICA DE DIAGNÓSTICO, ENTREGA DE VITAMINAS Y 

DESPARASITANTES, gracias al grupo Safari Leader Camp, llegamos al 

sector San Pedro en Santa Marianita, y su Junta Parroquial. 

 DONACIÓN DE SILLA DE RUEDAS A MORADORA DE SAN JUAN DE 

MANTA, doña Lorena, es la beneficiaria fui a su vivienda en San Juan de 

Manta. 

 BRIGADAS MÉDICAS BAJO COORDINACIÓN CON PREFECTURA DE 

MANABÍ, atendimos a nuestros ciudadanos en la zona rural en Pacoche. 

 AYUDA SOCIAL A PERSONA CON DISCAPACIDAD, logramos internar 

en una casa de asistencia especial a don Silverio, adulto mayor que sufrió 

una trombosis en su natal Pacoche. 

 BRIGADA MÉDICA EN MEDICINA GENERAL, NUTRICIÓN, 

ODONTOLOGÍA Y OFTALMOLOGÍA, En Santa Rosa, comunidad de San 

Lorenzo, logramos atender a más de 170 personas gracias a las brigadas 

médicas proporcionadas por el Gobierno de Manabí. 

 AGASAJO NAVIDEÑO A NIÑOS Y ADULTOS MAYORES DE SAN 

LORENZO, en esta ocasión, la sede Cabo en San Lorenzo nos acogió, y 

compartimos una mañana amena. 

 REUNIÓN PARA ARTICULAR ACCIONES EN BENEFICIO DE LAS 

PERSONAS MÁS VULNERABLES, reunión de trabajo con responsables 

de atender los derechos de la ciudadanía. Consejo cantonal de derechos. 

Patronato Municipal. Mies. Registro civil. 

Económico - productivo:   

 REUNIÓN EN LA ZONA RURAL CON FOMENTO PRODUCTIVO DE LA 

PREFECTURA, reunión con presidente de las comunas de la zona rural. 

Con técnicos del gobierno provincial. Identificar necesidades de las 

comunas y encaminarlas al gobierno provincial 

Asentamientos humanos: 

 APROBACIÓN DEL PLAN DE DESARROLLO Y ORDENAMIENTO 

TERRITORIAL, participé en las sesiones de Concejo, para el 

Conocimiento, análisis y aprobación en primera y segunda instancia el 

proyecto de Ordenanza que Aprueba el Plan de Desarrollo y 

Ordenamiento Territorial 2020-2035 

 DONACION DE BLOQUES PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL SEGURO 

SOCIAL CAMPESINO, para la construcción de la sede del Seguro Social 

Campesino en Ligüiqui. 

 DONACIÓN DE IMPRESORA PARA INFOCENTRO DEL MUSEO 

PACOCHE, para el Infocentro del Museo Pacoche, en la comunidad de 

Pacoche/Santa Marianita. 

 DONACIÓN DE PINTURA DE PINTURA PARA ESTADIO DE SAN 

LORENZO, Aporté con implementos para embellecer los escenarios 

deportivos en especial estadio de San Lorenzo. 



 

 GESTIÓN PARA EL MANTENIMIENTO A LA RED DE ELECTRICIDAD 

DE LA PARROQUIA SAN LORENZO, Me he cerciorado que, el 

mantenimiento a la red de electricidad en distintas comunidades de la 

parroquia San Lorenzo, sea efectivo. Hace unos días atrás, y en vista que 

los apagones venían siendo constantes, solicité a CNEL Manabí, que 

agilitase los trabajos de reparación ya que, estos sectores 

constantemente se ven afectados sin electricidad, debido a que la zona 

es altamente húmeda, y las lluvias causan cortes y deterioro de postes y 

transformadores. 

Movilidad y conectividad: 

 SOCIALIZANDO Y FISCALIZANDO PAVIMENTACIÓN DE LAS CALLES 

DEL BARRIO EL PESCADOR DE SANTA MARIANITA, en Santa 

Marianita, y su barrio El Pescador mientras realizaban los trabajos de 

pavimentación en una de sus calles. 

 FISCALIZACIÓN DE PAVIMENTACIÓN CON CARPETA ASFÁLTICA – 

MÁS BORDILLOS EN SAN LORENZO, en San Lorenzo, se levantó la 

obra pública en anticipo 0, que a plazo le costará al municipio un valor 

mayor a 95 mil dólares. 

 FISCALIZACIÓN DE PAVIMENTACIÓN EN LA CALLE EL PESCADOR 

EN SANTA MARIANITA, La pavimentación en la calle el pescador en 

Santa Marianita estaba con irregularidades. 

 FISCALIZACIÓN DE LA PAVIMENTACIÓN CON CARPETA ASFÁLTICA 

MÁS BORDILLO, EN EL BARRIO 10 AGOSTO, SAN LORENZO, en mi 

rol fiscalizador, he supervisado el cumplimiento de todas las 

especificaciones técnicas que dicta la ley a los contratistas, y lo seguiré 

haciendo en todos los trabajos que se levanten en mi querida zona rural. 

 FISCALIZACION EN TERRITORIO, recorrí en la comuna de Pacoche, 

donde se construye de hormigón armado la calle de acceso a la Unidad 

Educativa Sucre. 

 RELLENO EN LA RUTA SPONDYLUS, SECTOR LA RESBALOSA, 

gracias al trabajo del Ministerio de Transporte y Obras Públicas, más la 

colaboración de El Santuario Canino de Gustavo, se pudo rellenar el 

socavón que se formó tras el azote del mal tiempo en la Ruta Spondylus. 

Gestión del territorio 

 EVENTO POR CONMEMORAR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA 

MUJER, asistí al evento en honor al día internacional de la mujer, el cual 

tuvo como propósito reafirmar la búsqueda de la equidad de género. 

 REUNIÓN CON JÓVENES DE SAN LORENZO, construir oportunidades 

sobre los jóvenes, es el mejor abono que podemos hacerle al progreso de 

la sociedad. 



 

 VISITA A TERRITORIO A SANTA MARIANITA, con vecinos del barrio 

San Pedro, en Santa Marianita, a quienes aprecio mucho, y he aprendido 

a escuchar. 

 SAN LORENZO CUMPLIO 72 AÑOS COMO PARROQUIA RURAL, al 

cumplir 72 años como parroquia rural, San Lorenzo tuvo un merecido 

homenaje del cual fui partícipe, y sumo mis felicitaciones. Las 

comunidades rurales representan la impronta de nuestra cultura, y 

merecen toda la atención municipal. 

 VISITA A BARRIOS DE LA ZONA RURAL, cada sector importa cuando 

se trata de escuchar a mis queridos ciudadanos de la zona rural. 

Nuevamente fue un honor compartir con los moradores del sitio Rio Caña, 

San Lorenzo 

 DONACION DE IMPLEMENTOS DEPORTIVOS A EQUIPO FEMENINO 

DE FUTBOL DE LAS PIÑAS, nada mejor que el deporte para recrear 

nuestra vida y conservar buena salud. Felicito al grupo de mujeres del 

sector Los Ordóñez, en Las Piñas, por la iniciativa de formar un equipo de 

fútbol, que espera con entusiasmo, se puedan juntar muchas más mujeres 

de la zona rural. 

Respecto del porcentaje de cumplimiento debo manifestar que no existe un 

mecanismo de medición cuantitativa, sin embargo, considero que he trabajado 

en cada uno los ejes propuestos en mi plan de trabajo entregado al Consejo 

Nacional Electoral De Manabí, pese a no contar con el apoyo de la primera 

autoridad del cantón he cumplido al 100% con mi oferta de campaña con énfasis 

en la zona rural. 

 

3. Informe y exponga en forma técnica y detallada la fiscalización de las 

obras que fueron ejecutadas de la planificadas en el Plan Operativo 

Anual POA 2021.    

Señores miembros de la Asamblea Ciudadana, en esta pregunta debo 

manifestar que del POA 2021 solo fiscalicé técnicamente dos obras: 

FISCALIZACIÓN No. LVB-001-2021, (documentos adjuntos) realizada por el 
suscrito, a la Obra con código LICO-GADMANTA-02-19, llamada 
REHABILITACIÓN DEL ESPIGÓN (ANTIGUO MUELLE DE COMBUSTIBLE) 
COMO PASAJE TURÍSTICO, ARTESANAL Y COMERCIAL DEL CANTÓN 
MANTA, por un monto de 1.387.108,47 USD. 
 
NOVEDADES ENCONTRADAS 

1. La Partida presupuestaria No. 750104, designada a esta obra, aún no está 
ejecutada en su totalidad. 

2. Esta es una Obra PLURIANUAL con presupuesto del año 2020 y 2021 y 
fue adjudicada al Consorcio SOLMAN, mediante Licitación Pública. 



 

3. La obra tiene un contrato de cumplimiento de 240 días calendarios (8 
meses), esto es hasta el 10 de septiembre del 2020, por lo que esta obra 
se encuentra en la fase de INCUMPLIMIENTO DE CONTRATO. 

4. Las garantías presentadas para este contrato, ya están vencidas, 
considerando que estaban vigentes desde 03 de enero del 2020, hasta el 
03 de enero del 2021. (vencieron hace seis meses). 

5. En el sitio de la obra, se verifica que la misma está inconclusa y casi NO 
existe materiales de construcción embodegados. 

6. La Obra fue subida al Portal de Compras públicas con un monto 
referencial de 1.387.108,47 USD SIN IVA y su contrato final, se lo firmó a 
un monto de 1.329.351,63 USD. Más IVA. 

7. El Consorcio SOLMAN, tiene base en la Ciudad de Guayaquil, está con 
un RUC abierto e inició actividades el 02 de enero del 2020, esto quiere 
decir 08 días antes de la firma del Contrato con el Municipio de Manta. 

8. SE conoce que el GAD Manta, aún no aplica las garantías del Contrato, 
para pagos a terceros (Obreros impagos de la Obra), ya que aún no se 
genera un informe de terminación unilateral de contrato por parte de la 
Contratante. (GAD). 

9. En el Contrato se informa en la Cláusula vigésima, que se señalará 
domicilio POR LAS PARTES en la CIUDAD DE MANTA, sin embargo, la 
dirección del RUC y el Domicilio de SOLMAN está en Guayaquil. 

INFORMACIÓN GRÁFICA DE LA FISCALIZACIÓN. 
 
Anexos1 y 2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
SUGERENCIAS DE CAMBIO. 

1. Cumplir el Art. 95 de la Ley Orgánica de Contratación Pública, que habla 
de la Notificación y Trámite para terminación de Contrato de manera 
unilateral, que dice: la Entidad Contratante notificará al contratista, con la 
anticipación de diez (10) días término, sobre su decisión de terminarlo 
unilateralmente. Junto con la notificación, se remitirán los informes técnico 
y económico, referentes al cumplimiento de las obligaciones de la Entidad 
Contratante y del contratista. La notificación señalará específicamente el 
incumplimiento o mora en que ha incurrido el contratista de acuerdo al 
artículo anterior y le advertirá que, de no remediarlo en el término 
señalado, se dará por terminado unilateralmente el contrato. Comunicar 
mediante el Departamento de Comunicaciones y la Prensa local, la 
paralización de la Obra, para cumplir con la obligación de tener informada 
a la población de los acontecimientos de la Ciudad. 

2. Hacer cumplir lo estipulado en La Constitución Art.11 Numeral 5 y 6. , esto 
es que los servidores públicos deben aplicar Normas que favorezcan a los 
derechos, en este caso de las personas que trabajan en obras 
Municipales y NO RECIBEN SALARIO. 

3. El Municipio debe ser CORRESPONSABLE de los derechos de los 
trabajadores como se estipula en el REGLAMENTO DE SEGURIDAD Y 
SALUD PARA AL CONSTRUCCION Y OBRAS PUBLICAS, Art. 20, ya 
que es el propietario de la obra, en relación al Contratista. 

4. El Municipio NO puede dejar en la indefensión a los Obreros de esa Obra, 
ya que el COOTAD, Art. 60, lit. v informa que es el alcalde el que debe 
COORDINAR con entidades públicas o privadas para la solución de 
necesidades. 

5. El GAD Manta, debe cumplir y hacer cumplir a sus Contratista, por medio 
de la Fiscalización Municipal, el Reglamento de Seguridad y Salud de los 
trabajadores. 

6. Cumplir y hacer cumplir a sus contratistas el Código del Trabajo. 
 
Medio de verificación:  
https://drive.google.com/drive/folders/1pNyDR7ddoobaImLpaL8E90B07JjqyZlU 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/drive/folders/1pNyDR7ddoobaImLpaL8E90B07JjqyZlU


 

FISCALIZACIÓN No. LVB-002-2021, (documentos adjuntos) realizada por el 
suscrito, a la Obra con código No. ADJ-R-MCO-GADMANTA-11-21 para la 
“PAVIMENTACIÓN DE CALLES EN EL BARRIO EL PESCADOR DE LA 
PARROQUIA SANTA MARIANITA DEL CANTON MANTA” bajo las 
siguientes condiciones: VALOR: USD 34.594,13 (TREINTA Y CUATRO MIL 
QUINIENTOS NOVENTA Y CUATRO CON 13/100) DÓLARES DE LOS 
ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA no incluye IVA. 

 

NOVEDADES ENCONTRADAS  

1. Dialogamos con el Contratista a cargo de La adjudicación No. ADJ-R-
MCO-GADMANTA-11-21, y nos dijo que está próximo a concluir su 
trabajo en el sitio.  

2. En la Obra se encontró algunos Obreros de nacionalidad Venezolana, 
mismos que informaron que NO estaban afiliados a la Seguridad Social.  

3. Los obreros NO tenían un Profesional como RESIDENTE DE OBRA, de 
acuerdo a lo especificado en los pliegos, para que dirija en el sitio, el 
trabajo que se estaba realizando por parte de los obreros, pero al solicitar 
la presencia del residente, llego una persona a las dos horas y se identificó 
como residente. El señor estaba sin ropa de trabajo.  

4. En la Obra, nos acompañó para este proceso, el Contratista, el 
fiscalizador GAD, designado por el Municipio y mi equipo técnico. 

5. La obra tiene una duración de 45 días y ya está por concluir.  
6. Verificamos que el Municipio, aparte de que ya consta en las 

Especificaciones técnicas, envía un oficio a los Contratistas, resaltando la 
IMPORTANCIA del Cumplimiento de Normas de Seguridad y Salud en 
Construcciones, pero se hace caso omiso por parte del Contratista y la 
Fiscalización Municipal NO hace cumplir estas disposiciones.  

7. En el Artículo 3 de la Adjudicación del Contratista, se dispone a la 
Procuraduría Síndica del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal 
de Manta, la elaboración del contrato para la “PAVIMENTACIÓN DE 
CALLES EN EL BARRIO EL PESCADOR DE LA PARROQUIA SANTA 
MARIANITA DEL CANTON MANTA”; y la solicitud de las garantías 
respectivas, de ser el caso, pero dicho contrato NO ESTA EN EL 
PORTAL.  

8. El Señor Contratista y el Fiscalizador del GAD, recibieron la información 
de manera verbal de todas estas novedades en el sitio, para que se 
corrijan de manera inmediata.  

9. La obra carece de información pública, esto es un anuncio del tipo de 
obra, precio, Contratista, fiscalizador, etc.  

 

 
INFORMACIÓN GRÁFICA DE LA FISCALIZACIÓN. 
 
Anexos1 y 2 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SUGERENCIAS DE CAMBIO.  

1. Exigir el cumplimiento del Reglamento de Seguridad y salud en 
Construcciones y Obras Públicas por parte de los FISCALIZADORES 
DEL GAD.  

2. Solicitar que la Administradora de los Contratos del GAD, la directora de 
OOPP, primero ponga el ejemplo en todas las obras, dotando a sus 
Fiscalizadores el uso de EPPs en sus visitas a Obras. Para esto, se debe 
solicitar la compra de equipos.  

3. El Municipio debe ser CORRESPONSABLE de los derechos de los 
trabajadores como se estipula en el REGLAMENTO DE SEGURIDAD Y 
SALUD PARA AL CONSTRUCCION Y OBRAS PUBLICAS, Art. 20, ya 
que es el propietario de la obra, en relación al Contratista.  

4. En el caso de NO AFILIACIÓN AL SEGURO SOCIAL, El Municipio NO 
puede dejar en la indefensión a los Obreros de las Obras, ya que el 
COOTAD, Art. 60, lit. v informa que es el alcalde el que debe 
COORDINAR con entidades públicas o privadas para la solución de 
necesidades.  

5. Disponer que se paren las obras que NO cumplan con Normas, hasta que 
se corrijan los inconvenientes presentados.  

6. Cumplir y hacer cumplir a sus contratistas el Código del Trabajo.  

Medio de verificación: https://drive.google.com/drive/folders/1KDeeqv-

JZAUsbpeN1g5q3aQKk3rky0Fm 

https://drive.google.com/drive/folders/1KDeeqv-JZAUsbpeN1g5q3aQKk3rky0Fm
https://drive.google.com/drive/folders/1KDeeqv-JZAUsbpeN1g5q3aQKk3rky0Fm


 

 

4. Explique detalladamente el seguimiento y cumplimiento del Plan 

Operativo Anual POA 2021, de las Empresas Públicas y Manta, e 

informe el resultado de la intervención y fiscalización realizadas a las 

mismas EPAM, SÍ VIVIENDA, COSTA LIMPIA, TRANSPORTE Y 

TERMINALES JOCAY Y REGISTRO DE LA PROPIEDAD. 

No hice ningún seguimiento a los POAs de estas empresas, debo mencionar que 

las empresas costa limpia y registro de la propiedad están en liquidación, según 

las ordenanzas que fueron aprobadas en el concejo cantonal. 

No soy parte de ningún directorio de ninguna de estas empresas públicas, no 

presido ninguna comisión permanente, por lo que nuestro trabajo es limitado. 

 

5. Informe y exponga detalladamente el seguimiento y cumplimiento 

del Plan Operativo Anual POA 2021, de las diferentes Direcciones 

Municipales. 

En concordancia al Art. 58 del COOTAD que, sobre las Atribuciones de los 

concejales o concejalas, prescribe: Los concejales o concejalas serán 

responsables ante la ciudadanía y las autoridades competentes por sus acciones 

u omisiones en el cumplimiento de sus atribuciones, estarán obligados a rendir 

cuentas a sus mandantes y gozarán de fuero de corte provincial. Tienen las 

siguientes atribuciones: 

a) Intervenir con voz y voto en las sesiones y deliberaciones del concejo 

municipal. 

b) Presentar proyectos de ordenanzas cantonales, en el ámbito de 

competencia del gobierno autónomo descentralizado municipal. 

c) Intervenir en el consejo cantonal de planificación y en las comisiones, 

delegaciones y representaciones que designe el concejo municipal; y, 

d) Fiscalizar las acciones del ejecutivo cantonal de acuerdo con el 

COOTAD y la ley. 

Por ende, no está dentro del ámbito de nuestras atribuciones darles seguimiento 

a las acciones administrativas (DIRECTORES DEPARTAMENTALES) 

realizadas para dar cumplimiento al POA 2021, tal referencia corresponde al 

ejecutivo, tal cual lo determinan el COOTAD y la Constitución. 

 

 

 

 



 

6. El Seno del Consejo Municipal de Manta aprobó 12 ordenanzas, 

informe si ha realizado el seguimiento a las mismas, especificando 

los resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía 

mantense, y si antes de ser aprobadas fueron socializadas en el 

Consejo Cantonal De Planificación, de acuerdo como lo establece el 

Art 66 de la Ley Orgánica de Participación Ciudadana y el Art 37 de 

la Ordenanza Reformatoria a la Ordenanza Que Crea y Regula El 

Sistema De Participación Ciudadana En El Cantón Manta. 

Nº 1 

ORDENANZA MEDIANTE LA CUAL SE ESTABLECE UNA EXONERACIÓN 

PARCIAL DE PAGO A LA TASA ÚNICA ANUAL DE FUNCIONAMIENTO 

TURÍSTICO Y A LA TASA POR OCUPACIÓN DE LAS PLAYAS PARA EL 

EJERCICIO FISCAL 2021 Y SE DEROGA LA TASA MUNICIPAL DE 

PERNOCTACIÓN, PARA LOS SUJETOS COMPRENDIDOS DENTRO DEL 

ÁMBITO DE APLICACIÓN DE LA ORDENANZA SUSTITUTIVA QUE CREA Y 

REGULA LA TASA PARA OTORGAR LA LICENCIA ÚNICA ANUAL DE 

LOCALES TURÍSTICOS EN EL CANTÓN MANTA 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

Si he realizado el seguimiento a esta ordenanza, ya que formo parte del 

buro turístico del cantón, y tengo contacto directo con su presidente, me 

ha manifestado la ayuda que han tenido al exonerar el 50 por ciento de la 

tasa única anual de funcionamiento turístico, además esta ordenanza 

también beneficia a los locales que hacen uso de los espacios en las 

playas, ya que poseo un espacio en la misma, además soy el presidente 

de la Asociación de Bares y Restaurantes de Santa Marianita, y todos 

hemos recibido este beneficio en los dos últimos años. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. Considero que todas estas ordenanzas 

deberían ser analizadas en la comisión de participación ciudadana, y 

además socializadas con los beneficiarios. 

Nº 2 

ORDENANZA QUE FIJA LAS TASAS POR LOS SERVICIOS QUE PRESTA EL 

REGISTRO DE LA PROPIEDAD DEL CANTON MANTA 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

He visitado regularmente el Registro de la Propiedad para verificar la 

atención de esta empresa y preguntar a los usuarios si tienen algún 

inconveniente en el cobro o en la entrega de algún documento solicitado 

en esta entidad, la mayoría están conforme, hay que manifestar que esta 

ordenanza no eleva los valores por los servicios prestados solamente se 



 

han actualizado utilizando la fórmula adecuada, por el contrario, protege 

a los que menos tienen. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. 

Nº 3 

ORDENANZA QUE REGULA EL PROCEDIMIENTO DE ENAJENACIÓN DE 

BIENES INMUEBLES MUNICIPALES Y MOSTRENCOS EN EL CANTON 

MANTA 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

Hemos visto que esta ordenanza ha dado los frutos por la cual fue 

aprobada, entregando miles de títulos de propiedad a personas que no lo 

poseían en las zonas urbano marginales principalmente. Tenemos el 

conocimiento ya que estas transferencias de dominio pasan por el 

conocimiento, análisis y resolución del Concejo. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. 

Nº 4 

REFORMA A LA ORDENANZA DE ADSCRIPCIÓN DEL CUERPO DE 

BOMBEROS DE MANTA AL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO 

MUNICIPAL DEL CANTÓN MANTA, PARA EL EJERCICIO DE LA 

COMPETENCIA CONSTITUCIONAL DE GESTIÓN DE LOS SERVICIOS DE 

PREVENCIÓN, PROTECCIÓN, SOCORRO Y EXTINCIÓN DE INCENDIOS. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he hecho seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. 

Nº 5 

ORDENANZA REFORMATORIA A LA ORDENANZA DE CREACIÓN DE LA 

EMPRESA PÚBLICA MUNICIPAL “TRANSPORTES Y TERMINALES 

JOCAYEP”. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he hecho seguimiento. 

 



 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. 

Nº 6 

ORDENANZA QUE APRUEBA EL PLAN DE DESARROLLO Y 

ORDENAMIENTO TERRITORIAL 2020-2035; Y, EL PLAN DE USO Y GESTIÓN 

DE SUELO PARA EL CANTÓN MANTA. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he hecho seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. 

Nº 7 

ORDENANZA QUE PROMUEVE Y REGULA EL USO DE LOS HUERTOS 

AGROECOLÓGICOS COMUNITARIOS Y FAMILIARES EN EL CANTÓN 

MANTA. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he hecho seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. 

Nº 8 

ORDENANZA QUE FIJA LAS TARIFAS DEL SERVICIO DE TRANSPORTE 

PÚBLICO DE PASAJEROS INTRACANTONAL URBANO DEL CANTÓN 

MANTA. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he hecho seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. 

 

Nº 9 

ORDENANZA DE CREACIÓN, ORGANIZACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DEL 

SISTEMA DE PROTECCIÓN INTEGRAL DE DERECHOS EN EL CANTÓN 

MANTA 



 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

Me he reunido con el Consejo Cantonal de Protección de Derechos y 

hemos atendido casos en la zona rural y en la zona urbana sobre todo a 

personas de atención prioritaria, con lo que se demuestra la aplicación de 

esta ordenanza 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): 

Nº 10 

ORDENANZA PARA LA GESTIÓN Y PROTECCIÓN DEL ARBOLADO 

URBANO DEL CANÓN MANTA 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he hecho seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. 

Nº 11 

ORDENANZA DE VALORACIÓN DE LOS PREDIOS URBANOS – RURALES, 

Y SUS ELEMENTOS PARA DETERMINAR, ADMINISTRAR Y RECAUDAR LOS 

IMPUESTOS PREDIALES DEL GOBIERNO AUTÓNOMO 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN MANTA QUE REGIRÁN EN 

EL BIENIO 2022-2023. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

Con esta ordenanza se afectó el bolsillo de los mantenses ya que el valor 

por pago de predios subió demasiado, sobre todo los más afectados viven 

en la zona rural, donde tengo información de primera mano. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. 

Nº 12 

ORDENANZA SUSTITUTIVA A LA ORDENANZA QUE REGULA LA 

INSTALACIÓN Y CONTROL DE PUBLICIDAD Y PROPAGANDA EXTERIOR 

EN EL CANTÓN MANTA. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he hecho seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Desconozco si esta ordenanza fue socializada 

en el consejo de Planificación. 



 

 

 

7.  En la documentación solicitada por el Equipo Técnico Ciudadano 

nos da a conocer que mediante OFICIO N0. LVB-001-2021, de fecha 

1 de julio del 2021, donde se procedió a solicitar los siguientes 

documentos para cerrar la fiscalización de obra Rehabilitación de 

Espigón (antiguo muelle de combustible) como Pasaje Turístico 

Artesanal y Comercial del Cantón Manta, solicitud que fue dirigida a 

el Alcalde, la misma que no recibió respuesta alguna, explique cuáles 

han sido las acciones que ha realizado por la falta o negación de la 

información solicitada.    

En el Art. 58 del COOTAD literal d) prescribe que es atribución de los concejales 

“Fiscalizar las acciones del ejecutivo cantonal de acuerdo con el COOTAD y la 

ley”, como demuestro con documentación ingresada el 5 de julio del 2021 

mediante oficio dirigido al alcalde entregué por escrito los resultados de la 

Fiscalización No. LVB-001-2021 de Fecha jueves 01 de julio del 2021, con copia 

a: Secretaría del Concejo cantonal de Manta, Dirección de Obras Públicas, 

Procuraduría Síndica, Dirección de Administración del Talento Humano y 

Dirección de Compras Públicas, donde adjunté el informe de Fiscalización sobre 

REHABILITACIÓN DEL ESPIGÓN (ANTIGUO MUELLE DE COMBUSTIBLE) 

COMO PASAJE TURÍSTICO, ARTESANAL Y COMERCIAL DEL CANTÓN 

MANTA, con sus respectivos anexos, con NUEVE novedades encontradas, cuyo 

medio de verificación es el siguiente: 

https://drive.google.com/drive/folders/1pNyDR7ddoobaImLpaL8E90B07JjqyZlU 

Tal como lo manifesté en el borrador del informe preliminar, no tuve ni he tenido 

respuesta alguna, faltando la máxima autoridad y sus colaboradores al Art. 09 

de la LOTAIP, sin embargo, no presenté nuevo oficio requiriendo respuesta, 

dado que yo cumplí con mi atribución de fiscalizar. 

 

 

8. En la documentación solicitada por el Equipo Técnico Ciudadano, 

nos da a conocer que mediante OFICIO N0. LVB-002-2021, de fecha 

28 de julio del 2021, donde se procedió a solicitar los siguientes 

documentos de la obra de código N0. ADJ-R-MCO GAD-MANTA-11-

21, para la pavimentación de calles en el barrio Pescador de la 

parroquia Santa Marianita del cantón Manta, solicitud que fue 

dirigida a el Alcalde, la misma que no recibió respuesta alguna, 

explique cuáles han sido las acciones que ha realizado por la falta o 

negación de la información solicitada 

https://drive.google.com/drive/folders/1pNyDR7ddoobaImLpaL8E90B07JjqyZlU


 

En el Art. 58 del COOTAD literal d) prescribe que es atribución de los concejales 

“Fiscalizar las acciones del ejecutivo cantonal de acuerdo con el COOTAD y la 

ley”, como demuestro con documentación ingresada el 28 de julio del 2021 

mediante oficio dirigido al alcalde entregué por escrito los resultados de la 

Fiscalización No. LVB-002-2021 de Fecha jueves 22 de julio del 2021, con copia 

a: Secretaría del Concejo cantonal de Manta, Dirección de Obras Públicas, 

Procuraduría Síndica, Dirección de Administración del Talento Humano y 

Dirección de Compras Públicas, donde adjunté el informe de Fiscalización sobre 

Fiscalización sobre “PAVIMENTACIÓN DE CALLES EN EL BARRIO EL 

PESCADOR DE LA PARROQUIA SANTA MARIANITA DEL CANTON MANTA”, 

con sus respectivos anexos, con NUEVE novedades encontradas, cuyo medio 

de verificación es el siguiente: 

https://drive.google.com/drive/folders/1KDeeqvJZAUsbpeN1g5q3aQKk3rky0Fm 

Tal como lo manifesté en el borrador del informe preliminar, no tuve ni he tenido 

respuesta alguna, faltando la máxima autoridad y sus colaboradores al Art. 09 

de la LOTAIP, sin embargo, no presenté nuevo oficio requiriendo respuesta, 

dado que yo cumplí con mi atribución de fiscalizar. 

 

9. En la documentación solicitada por el Equipo técnico Ciudadano, 

indica que no presentó proyectos de ordenanza, exponga las 

razones porque no cumplió con lo que determina el Art. 58 literal b) 

del Cootad.   

Efectivamente en el año 2021 no presenté proyectos de ordenanza, porque no 

culminé con la elaboración del borrador y socialización con la ciudadanía sobre 

una ordenanza que este año presentaré, sin embargo dentro de mis atribuciones 

como legislador participé en comisiones con aportes a las ordenanza que se 

estaban debatiendo y que era necesario presentar informes según fuera el caso, 

participé en debates y voté de manera razonada en la aprobación de las 12 

ordenanzas aprobadas por el consejo en el año 2021. 

A continuación, muestro a través de cuadros estadísticos cómo fueron mis 

asistencias al seno del Concejo durante las sesiones realizadas en el año 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

Gráfico: Asistencias a sesiones del Concejo 

TIPO DE ASISTENCIA TOTAL
% DE CADA TIPO DE 

ASISTENCIA

PRESENTE 51 78,46%

AUSENTE 7 10,77%

PRINCIPALIZÓ A SU ALTERNO 7 10,77%

TOTAL 65 100,00%

ASISTENCIA A LAS SESIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL AÑO 2021

https://drive.google.com/drive/folders/1KDeeqvJZAUsbpeN1g5q3aQKk3rky0Fm


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Según los cuadros que anteceden del total de 65 Sesiones de Concejo, asistí a 

51 que representa el 78,46%; principalicé a mi concejal alterno en 7 sesiones 

esto es el 10,77% de oportunidad y de alternabilidad, teniendo apenas el 10,77% 

de ausentismo por razones ajenas a mi voluntad o de fuerza mayor. 

ANÁLISIS DE LA FORMA DE VOTAR EN LAS SESIONES DE CONCEJO 

PARA LA APROBACIÓN DE LAS DOCE ORDENANZAS DEL AÑO 2021. 

Dentro de mi función de legislar participé de manera directa en 17 sesiones de 

Concejo, estuve ausente a la hora de votar en 5 sesiones, y en 2 sesiones actuó 

como principal mi altera. En virtud de que cada Ordenanza se trata en dos 

sesiones para los debates y aprobaciones, debí emitir 24 votos, mismos que 

estuvieron distribuidos de la siguiente manera: 

 

 

 

 

 

 

 

 
Gráfico: Forma de votar en aprobación de ordenanzas en el año 2021 

FORMA DE VOTAR TOTAL % DE CADA FORMA DE VOTAR

A FAVOR 6 25,00%

EN CONTRA 7 29,17%

EN BLANCO 3 12,50%

NO CONSIGNÉ 1 4,17%

AUSENTE 5 20,83%

ACTUÓ MI ALTERNA 2 8,33%

TOTAL 24 100,00%

FORMA DE VOTAR EN LA APROBACIÓN DE LAS 12 ORDENANZAS DEL AÑO 2021

Gráfico: Barras sobre la asistencia a las sesiones del Concejo 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Según los gráficos que anteceden, muestro ante la ciudadanía mi forma de votar 

frente a la aprobación de las ordenanzas, en los cuadros de páginas anteriores, 

dejé evidenciado según información tomada de las actas de las sesiones, que 

casi en todas las sesiones de conocimiento, análisis y aprobación, he dejado mis 

aportes en materia legislativa, dejando siempre en claro que mi votación va 

siempre apegada a derecho y aporta para el cumplimiento del ejercicio de los 

derechos de los habitantes del cantón, con énfasis en las personas de las zonas 

rurales. 

Dando lectura al gráfico 5 podemos observar que voté a favor en un 25,00%; en 

contra el 29,17%; en blanco el 12,50% y no consigné mi voto pese a estar 

presente en la sesión en un 4,17%; sumando estos porcentajes puedo evidenciar 

que tuve un 70,83% de participación en las aprobaciones de las ordenanzas 

cumpliendo mi tarea de legislar; al momento de la votación por diferentes motivos 

estuve ausente en un 20,83%, mi alterna a la hora de votar en las aprobaciones 

de las ordenanzas tuvo una participación del 8,33%. 

 

 

Gráfico: Barras sobre la forma de votar en aprobación de ordenanzas en el año 2021 



 

10. Informe y exponga cuáles fueron las resoluciones que se tomaron El 

Concejo Municipal, en las sesiones Ordinarias Y Extraordinarias.   

En el año 2021 durante las 65 sesiones de Concejo se aprobaron 191 

resoluciones, enumeradas desde la 214 hasta la 404 de la actual administración, 

a continuación, el detalle de cada una de las resoluciones aprobadas: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hasta aquí el informe de cuáles fueron las resoluciones aprobadas en el año 

2021 por el Concejo Municipal, las resoluciones las encuentran en el siguiente 

enlace: 

https://drive.google.com/drive/folders/14EnuhL6wG173D9DkRUCO0IaaV0RKw

9QQ 

 

 

https://drive.google.com/drive/folders/14EnuhL6wG173D9DkRUCO0IaaV0RKw9QQ
https://drive.google.com/drive/folders/14EnuhL6wG173D9DkRUCO0IaaV0RKw9QQ


 

11. Informe porque no tiene el enlace de verificación del CNE. 

Desconozco las razones por las que no está subido por parte del CNE, sin 
embargo, tengo mi Plan de trabajo que presenté al momento de inscribir mi 
candidatura, dejo como medio de verificación el siguiente enlace: 

https://drive.google.com/drive/my-drive 

 

Manta, 23 de marzo del 2022 

 

 

 

 
 

Ing. Ledín Valencia Bravo 
CONCEJAL RURAL DE MANTA 
 

https://drive.google.com/drive/my-drive

